



DOCENTE:

Víctor Manuel Nery González

ALUMNO:

PINTO PEREZ PAOLA

MATERIA:

SALUD PUBLICA

TAREA:

CONCETO DE SALUD

FECHA DE EMNTREGA:

8/05/20202

CONCETO DE SALUD PUBLICA

Se dice que en la antigua Grecia las enfermedades eran considerados hechos sobre naturales.

Tenían un dios de la medicina griega Asclepiades, tuvo dos hermanas Panacea diosa de la curación y Hygea, diosa de la salud eso dio origen a la palabra "Higiene".

Dice que los pacientes acudían a los centros religiosos que se dedicaban al culto de Asclepiades, ahí eran recibidos por sacerdotes médicos que aceptaban las ofrendas, era como un tipo de pago para así poderle dar curación o al menos darle alivio para el mal.

En los templos los enfermos dejaban sus ropas y se vestían con túnicas blancas, para luego pasar al siguiente recinto, que era una especie de hotel, para que los pacientes pasaran ahí un tiempo.

En Epidauro, los santuarios que estaban decorados con esculturas y grabados, donde resaltaban muchas esculturas milagrosas de Asclepiades.

Cuando los pacientes entraban aumentaban sus expectativas de recupera su salud con la ayuda de Asclepiades. Cuando llegaba su turno los pacientes eran conducidos a la parte sagrada del templo, el abato, donde se encontraban las estatuas del dios. Al llegar la noche los enfermos se dormían haciendo sus plegarias a Asclepiades en su salud. Asclepiades y sus colaboradores (hermanas y los animales sagrados como el perro y la serpiente) en su sueño se acercan y los examinaban para darles el tratamiento adecuado para su enfermedad.

Todavía los orígenes del culto prevalecían los encantamientos y los milagros, pero paso el tiempo y las medidas terapéuticas se hicieron cada vez más naturales; las úlceras cutáneas cerraban cuando las lamia el perro, las fracturas Oseas se consideran cuando el dios aplicaba férulas y reposo, los reumatismos se aliviaban con baños de aguas termales y sulfurosas y los casos de esterilidad femenina se resolvió gracias a los consejos prácticos de higiene. Hipócrates, medico perteneciente a los seguidores de Asclepiades dijo que las enfermedades es un fenómeno natural.

Su causa se encuentra en el ámbito de la naturaleza, como por ejemplo el clima, el aire, la dieta el sitio geográfico y no por origen divino.

BIBLIOGRAFIA:

<https://prezi.com>historia-de-la-salud>

<https://medicinaysaludpublica.com>

Los romanos pobres se bañaban en el contaminado Tíber; en las pequeñas aldeas las aguas negras corrían al des cubierto por las calles. Sin embargo, los pueblos de la antigüedad los ciudadanos del imperio eran los que más se lavaban y bañaban. Algunos palacios y burdeles robaban el agua de la corriente principal causando en una ocasión una sequía. Mas, por lo regular, había suficiente agua para los hogares, fuentes, jardines y las mil o más piscinas, once grandes termas y lagos artificiales para los simulacros de batalla navales.

Casi todas las viviendas tenían cisternas, los pantanos y lugares cenagosos eran saneados metódicamente, y las leyes obligaban a sepultar los cadáveres fuera de la ciudad. Los médicos del ejercito eran a la vez inspectores de salud pública, examinando incluso las provisiones de alimentos.

Donde quiera que se planteaba el águila romana, símbolo del imperio, era seguro que se edificarían unas termas.

A medida que la sombra de la Edad Media se aproximaba más y más, el legado de roma a la medicina quedo circunscrito a: salubridad pública, higiene personal, inspección de alimentos, reglamentación de la prostitución, campañas antipalúdicas.

Los hospitales militares fueron los precursores de los civiles. Se organizó la enseñanza médica y la profesión adquirió dignidad. Pero uno de los puntos débiles en la enseñanza de galeno, fue haber entorpecido, con su dogmatismo, el progreso de la medicina por siglos.

El contenido teológico de sus ideas concordó con la teología de la fe cristiana que iba in crescendo, y siglos después la oposición a tales conceptos constituyo una grave ofensa. La sobreestimación del poder de la mente sobre el cuerpo, que caracterizo la filosofía galénica, aminoro el interés en los experimentos fisiológicos, especialmente después de que la iglesia adquirió el poder temporal y se convirtió en la depositaria de los conocimientos.

El afán por la experimentación pareció desvanecerse con Galeno, convirtiendo al hombre en simple engranaje de la maquina celestial. El último siglo del imperio romano acelero la decadencia de las costumbres; guerras y luchas civiles asolaron los campos, epidemias terribles acabaron con algunas poblaciones; regiones enteras cayeron presas del hambre y la sequía. La estrecha relación con los pueblos de oriente y el desarrollo del fervor religioso entre las clases menesterosas ayudaron a desviar el progreso medico hacia el misticismo.

BIBLIOGRAFIA:

<https://quevuelenaltosdados.com>

<https://promocionandolasalud.wordpress.com>

El término salud pública es reciente. En los primeros años xx se usaban todavía en México las palabras salubridad y beneficencia.

La primera más bien despierta la idea de lo que es bueno para la salud pública se usa en todo el mundo y es más complejo. La mayoría de los países coinciden en que la salud pública depende de elementos económicos, políticos, culturales, sociales y ecológicos.

En México, al finalizar xx, la salud pública tiene una posición integral que comprende la relación mutua entre el gobierno y la sociedad en preventiva y programas contra enfermedades que, por su alta frecuencia o peligrosidad, se convierte en problemas de salud pública.

La interface entre el siglo XVII y el siglo XIX fue difícil en todo el mundo. En la nueva España el régimen borbónico introdujo cambios cuyo objetivo era mantener el poder que poco a poco iban ganando los criollos.

Entre 1810 y 1821 se realizó la guerra de independencia de España y entonces se inició la formación de un nuevo estado mexicano que trató de satisfacer necesidades económicas, políticas, sociales y científicas.

En materia de salud, la efervescencia política y social acentuó las condiciones insalubres y no hubo cambios radicales.

La influencia española no desapareció de un día para otro y en materia de higiene pública continuó la tradición de vida de los ciudadanos.

Quizás por la influencia borbónica modernizadora, el Bando de policía y Buen gobierno del 7 de febrero de 1825 se distinguió por su sentido humanitario, sus conceptos de bienestar público y el valor que otorga a las leyes y a la educación higiénica.

En ese periodo el gobierno aumentó su interés por aumentar su poder en asuntos de salud. Hizo leyes sanitarias, bandos y entró en franca oposición con la iglesia respecto a la regulación de hospitales y cementerios.

Las ordenes hospitalarias se suprimieron en 1820 y desde entonces los hospitales dependieron del ayuntamiento (Meyer, 1975). Sin embargo, las situaciones de crisis seguían azotando a la población. Por ejemplo, la ausencia de planes efectivos de contingencia y el centralismo seguían favoreciendo las epidemias.

BIBLIOGRAFIA:

<https://www.scielo.br>scielo>

<https://www.anmm.org.mx>>

El concepto de la salud internacional en el siglo xx evoluciono a través de cinco etapas diferenciadas que en ocasiones se trasplantaron.

En la primera etapa las potencias coloniales desarrollaron actividades médicas en Asia, África y las Américas con un fuerte énfasis curativo.

Las actividades salud internacional en esos días estaban orientadas básicamente a satisfacer las necesidades de los administradores de las colonias y de otros residentes europeos y sus respectivas familias.

Según etapa (1830-1924) incluye todas aquellas actividades de salud formales e informales orientadas a la prevención de la diseminación de las enfermedades infecciosas hacia los países vecinos y a la creación de las primeras organizaciones de salud internacional, cuyo principal objetivo era el control de enfermedades en las fronteras.

La tercera etapa (1900-1946) vio el surgimiento de actividades preventivas dentro de los países y ya no solo en las fronteras y puertos, aunque el control de enfermedades siguió siendo el objetivo dominante

. Durante este periodo las organizaciones privadas no religiosas jugaron un papel muy importante e introdujeron las primeras experiencias de servicios de salud integrales en el campo de la salud internacional.

La cuarta etapa (1946-1978) empezó con la creación de la OMS y se caracteriza por la ampliación de las funciones y objetivos de las agencias internacionales de salud.

Aunque en este periodo se desarrollaron campañas de control de enfermedades, las actividades de salud internacional se diversificaron, la idea de servicios integrales de salud se desarrolló aún más, y la salud, y ya no el control de enfermedades, se convirtió en el objetivo explícito de las agencias internacionales.

La quinta etapa (1978 a la fecha) ha estado dominada por el conflicto entre la atención primaria a la salud y la atención primaria a la salud selectiva y por el resurgimiento de los programas de salud verticales tales como el “programa de sobrevivencia y desarrollo en la infancia” encabezado por UNICEF, las “iniciativas de Maternidad segura” del banco mundial y el programa de “mejor salud a través de la planificación familiar” apoyado por el consejo de población.

BIBLIOGRAFIA:

Saludpublica.mx>article>view

